

MIR

¡ Lucha a muerte por una patria nueva, la Patria Socialista !!

ÓRGANO OFICIAL DEL MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA
GRUPO DE INFORMACIÓN ALTERNATIVA - ECUADOR, Abril 25/11, año 8 # 86

MONO JOJOY, HASTA SIEMPRE



“En cualquier lugar que nos sorprenda la muerte, bienvenida sea, siempre que ése, nuestro grito de guerra, haya llegado hasta un oído receptivo y otra mano se tienda para empuñar nuestras armas, y otros hombres se apresten a entonar los cantos luctuosos con tableteo de ametralladoras y nuevos gritos de guerra y de victoria”

Ernesto Che Guevara

CUATRO AÑOS DESPUÉS:

RAFAEL CORREA Y ALIANZA PAÍS SE DISTANCIAN DE LA OFERTA “REVOLUCIONARIA” Y “SOCIALISTA”

**VOTA NO
EN LA CONSULTA.**

¿ADIÓS, 1 DE MAYO?



Ramón Reig

CUATRO AÑOS DESPUÉS: RAFAEL CORREA Y ALIANZA PAÍS SE DISTANCIAN DE LA OFERTA REVOLUCIONARIA Y SOCIALISTA.

VOTA NO EN LA CONSULTA

El 15 de enero del 2011 se cumplieron cuatro (4) años del gobierno de Alianza País y del presidente Rafael Correa. Un plazo suficiente para ensayar una evaluación y tratar de encontrar respuesta a la famosa pregunta: ¿Qué hacer? desde la perspectiva, claro está, de los "condenados de la tierra", los trabajadores explotados de la ciudad y del campo, hombres y mujeres, niños y niñas, engañosamente llamados "pobres" y que somos la mayoría de ecuatorianos: pues, 7 de cada 10 compatriotas percibimos ingresos familiares que no cubren el valor de la canasta básica de consumo valorada en 540 dólares mensuales y a 4 de cada 10 compatriotas, llamados "pobres extremos e indigentes", sus ingresos no les alcanza ni para comprar la canasta de alimentos cotizada en 230 dólares mensuales.

El propio presidente Correa declaró que le dio pánico pensar que ya han pasado 4 años y que, de no haberse hecho elegir nuevamente, luego de Montecristi, ya habría terminado el mandato. Pánico, por que ya se le habría terminado el tiempo y, obviamente, los logros de su "revolución ciudadana" no le satisfacían en absoluto.

Sin embargo, en lugar de profundizar la revolución a favor del pueblo, el Presidente Correa pasó del pánico

a la euforia triunfalista de las cuñas de radio y televisión que publicitan, a los cuatro vientos, los logros de "la Revolución Ciudadana", con Cholito y Bonafónt de por medio, y la auto calificación como el mejor gobierno de la historia.

El gobierno puede compararse con gobierno peores y llegar a la conclusión que el suyo es mejor que los gobiernos de Gutiérrez, de Mahuad, de Febres Cordero, de Borja y Hurtado, por separado o juntos. Ese no es el problema. El problema es que el Gobierno de Rafael Correa, al igual que los gobiernos anteriores, y a pesar de su récord de inversión social y en infraestructura (carreteras e hidroeléctricas), tampoco ha sido capaz de cumplir con los siguientes objetivos de toda revolución:

- Disminuir las desigualdades sociales.
- Desconcentrar la riqueza que se acumula en pocos grupos económicos.
- Eliminar de la explotación a los trabajadores, mujeres y niños en plantaciones y fábricas (aunque haya subido los salarios "más que ningún otro gobierno").
- Ejecutar una reforma agraria para generar empleo y garantizar la seguridad alimentaria de los ecuato-

rianos.

- Generar empleo para la población económicamente activa, especialmente para los jóvenes y mujeres (El desempleo se mantiene a pesar de la elevada emigración a Estados Unidos y Europa).
- Reducir significativamente la pobreza.
- Eliminar o al menos reducir significativamente la corrupción en los contratos del gobierno con la empresa privada, nacional e internacional.
- Depurar el sistema de justicia.
- Bajar los niveles de delincuencia y de inseguridad.
- Subordinar a los militares al poder civil.

Por otro lado, el gobierno de Rafael Correa ha retornado al pasado, de alianzas con grupos de poder económico tradicional (grandes importadores, exportadores y banqueros) y con los nuevos grupos de poder que se han formado y crecido al amparo de la inversión pública y los contratos con el gobierno, y con las empresas transnacionales: petroleras y de telecomunicaciones (Porta y Movistar).

Los subsidios o trasferencias que el gobierno realiza a los capitalistas (subsidio a la gasolina y la urea; construcción de centrales hidroeléctricas y carreteras; exoneraciones de impuestos, promoción de mercados externos, etc.) suman el doble de los recursos que el gobierno entrega al pueblo por la vía de los bonos, el subsidio al gas, el programa Manuela Espejo, el crédito 555, la

gratuidad de la educación y la salud, la entrega de uniformes y el desayuno escolar, etc.)

Lo que es más grave, el gobierno ha retornado a un pasado oprobioso en el que el pueblo, las organizaciones sindicales, campesinas, indígenas, de los maestros, de los barrios marginales, etc., no solo que no forman parte de un gobierno que se llama "revolucionario" y "socialista", sino que sus protestas y luchas, el derecho a la rebelión y la protesta incluido en la Constitución de Montecristi, son calificadas de "terrorismo y sabotaje" y reprimidas con mayor dureza que durante las dictaduras militares.

El gobierno desarrolla una campaña, no solo de división de las organizaciones populares comprando dirigentes con cargos públicos y entrega de "migajas" para que realicen pequeñas obras en sus sectores u organizaciones sino, lo que es más grave, pretende que las organizaciones populares deleguen sus objetivos emancipatorios al Estado. Es decir no solo busca "comprar" dirigentes sino desaparecer a las organizaciones.

En conclusión, el gobierno de Rafael Correa puede considerarse el mejor gobierno comparado con los gobiernos anteriores, pero no ha estado a la altura de los retos del presente: liberar al pueblo de la pobreza, la explotación, la inseguridad, la injusticia, el desempleo, la falta de esperanzas para vivir con empleo seguro, vivienda digna, bienestar y felicidad. Y, lo que es peor, cada vez de manera más clara ejerce el gobierno con tesis y métodos de la derecha.

POR QUÉ VOTAR NO EN LA CONSULTA

Por efecto de la Ley de los contrarios, el gobierno se propone una cosa y los resultados son diferentes. A manera de ejemplo: es el gobierno que más ha invertido en salud y la atención es gratuita, pero no tienen medicinas, no hay turnos y se mueren los niños por el desaseo de los hospitales. Es el gobierno que más dinero, edificios, armas, carros y motos ha entregado a la policía pero la policía sigue siendo corrupta, la delincuencia crece y, lo que es más grave, se rebeló contra el Presidente reclamando más privilegios.

Después del 30 de septiembre ya nada es igual en el país ni para el gobierno. La policía y las fuerzas armadas rompieron la Constitución y la obediencia al poder civil y le han obligado al gobierno a realizar un esfuerzo desesperado para re-legitimarse electoralmente mediante una Consulta Popular, convocada para el próximo 7 de mayo.

La consulta es un esfuerzo desesperado y puede resultar inútil por las siguientes razones:

1. Mezcla temas (toros y casinos con enriquecimiento ilícito, prisión preventiva y reorganización de las Cortes de Justicia) para confundir y ocultar "segundas intenciones" como las que se citan a continuación.

2. Asume la tesis socialcristiana y ultraderechista según la cual la delincuencia se combate aumentando las penas y suprimiendo el derecho a la presunción de la inocencia de todos los ciudadanos. La supresión

de la caducidad de la prisión preventiva será aplicada más en contra de los luchadores populares que contra los delincuentes.

3.- Cualquiera sea el resultado de la consulta, el descenso político del gobierno es inevitable. Si gana el Sí, el gobierno se vuelve a legitimar electoralmente y se suaviza el descenso; si gana el No, se acelera su descenso político.

4.- CUALQUIERA SEA EL RESULTADO DE LA CONSULTA, NO VA HA CAMBIAR NADA, TODO SEGUIRÁ IGUAL.

En consecuencia, frente al giro derechista del gobierno y el riesgo cierto de que las organizaciones indígenas, sociales y populares sean las principales víctimas del control de la justicia, el único camino es votar NO en la consulta.

El riesgo no es gratuito, se basa, por ejemplo, en la experiencia de los pobladores de Guayaquil que luchan por la vivienda a través de la "toma de tierras", la única manera por la cual los pobres han obtenido vivienda. Los desalojos y la represión desatada por el gobierno, con el pretexto de combatir a los traficantes de tierras, se limitó a apresar a un "traficante" (para colmo asambleísta de "Alianza País") que luego fue liberado, se consumó la estafa a los pobladores que han sido desalojados, humillados y obligados a inscribirse para acceder, sin seguridad, a las casas que construye el Banco de la Vivienda; casas de reducido tamaño sin considerar el crecimiento de la familia, ni espacios para recreación y menos para instalar pequeños negocios o realizar activida-

des productivas y, como si eso fuera poco, son objeto de negociados de los contratistas del gobierno que se llenan los bolsillos con casas de juguete y pésimos materiales.

Votar NO en la Consulta, es contrarrestar la arremetida gubernamental y estatal en contra del movimiento indígena, de los movimientos sociales y populares y de los trabajadores *e iniciar el recorrido de la reconstrucción de la organización social y política de los explotados para defender las conquistas alcanzadas y profundizar los procesos de cambio:*

- Que se cumpla la decisión de mantener bajo tierra el petróleo del Yasuní e impedir la explotación minera
- Articular a las comunas campesinas a los programas de alimentación y de soberanía alimentaria

- Legalizar y adjudicar tierras para la ejecución de programas masivos de vivienda con autogestión

- Reforma Agraria para garantizar la seguridad alimentaria de los ecuatorianos

- Educación y salud universal verdaderamente gratuitas y de calidad.

- Derecho a un puesto de trabajo para los jóvenes que culminan sus estudios técnicos y universitarios,

Libertad de organización y movilización.

LUCHA A MUERTE POR UNA PATRIA NUEVA, LA PATRIA SOCIALISTA

Que la memoria nos aclare el pensamiento:

ANTONIO LLIDÓ, UN SACERDOTE REVOLUCIONARIO

Dirigente del MIR Movimiento de Izquierda Revolucionaria, y de Cristianos por el Socialismo; fue traicionado y entregado por un grupo de sacerdotes a la DINA chilena, desapareció hace 37 años.



¿ADIOS, 1 DE MAYO?



1 DE MAYO 2011

POR LA UNIDAD DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO

POR EL TRIUNFO DE LA REVOLUCIÓN PROLETARIA

POR LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES POR EL SOCIALISMO

MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA



Ramón Reig

No vale la pena seguir conmemorando el primero de mayo, tal y como ahora están las cosas. Se unen varios factores que aconsejan, o suprimirlo, o esperar y reconstruirlo para no hacer más el ridículo ante la opinión pública. Esos factores son coyunturales y estructurales: los primeros se refieren a la pérdida de identidad de los sindicatos, convertidos, cada vez más, en máquinas servidoras del mercado, como lo demuestran

los continuos pactos con los sectores que sustentan el sistema (una cosa es el pacto y otra la connivencia) y la consagración del Mercado como sistema indiscutible, legalización de las guerras llamadas preventivas, libre circulación de capitales apenas controlada (¿cuándo controlarán a Mónaco o Suiza ? Nunca, tienen la misión de ser la alcancía negra del Poder), todo ello adornado con los consabidos derechos de libertad de expresión, pensamiento, reunión, etc., imposibles

de hacerlos realidad porque ya te colocan los límites: no se puede aspirar a otro sistema que no sea el de Mercado, si lo haces te acusarán de terrorista con el tiempo; por otro lado, si una gran parte de la población, malvive con sueldos bajos o muy bajos y contratos indignos, ese segmento poblacional no puede ejercer de verdad la libertad de expresión y de reunión. En el mundo del periodismo, por ejemplo, sindicarse y actuar como tal puede suponer el despido. Se da la circunstancia de que tal tramo poblacional coincide con el más joven, con lo cual se está estimulando la sumisión y la ley del silencio, no la democracia plena.

Los sindicatos apoyan todo esto más que nada por omisión. Prefieren aceptar una Ley que hable del derecho a trabajar en lugar del derecho a poseer un puesto de trabajo. Es evidente que en las alturas sindicales no pocos "compañeros" se han apoltronado y se han acostumbrado a vivir bajo la erótica del poder y el paraguas de los presupuestos generales del Estado, sin cuya sombra no podría existir **la democracia actual que, en el fondo, no es más que un decorado: sindicatos, partidos políticos, organizaciones empresariales, ONGs, etc., todos sobreviven gracias al dinero público porque la gente le**

ha dado la espalda a sus teóricas instituciones representativas. Supongo que algún día habrá que pararse a pensar en las causas de todo esto;... El ciudadano "pasa" de todo, esto cada vez más, pero no nos detenemos a considerar qué está ocurriendo en este Occidente resignado y mortecino.

El primero de mayo es otra de las cosas que hay que hacer porque sí, como ir a misa los domingos y fiestas de guardar, casarse por la Iglesia porque es más bonito que por lo civil, cantar y escuchar a todo volumen música revolucionaria al final de un acto concreto. Se trata de acciones mecánicas en las que los "izquierdistas", "nueva izquierda", "socialismo siglo XXI", están implicados y los "funcionarios" de partidos y sindicatos -con sus familias- se dejan ver para que los jefes los tengan en cuenta. Pero pocos sienten ya lo que un 1 de mayo significa, porque las cosas han cambiado mucho, gracias no a la actuación de las fuerzas progresistas alternativas sino a los cambios que el propio sistema ha acometido para perpetuarse.

Dichos cambios han atrapado a los propios "izquierdistas", "nueva izquierda", "socialismo siglo XXI", dando lugar a que aparezcan corrientes críticas en el seno de casi todas las

organizaciones de izquierdas que huyen del estancamiento y del paroxismo socialdemócrata que lo ha envuelto casi todo. Como dice Vicente Verdú en su libro "El estilo del mundo", el primero que ha comprendido que otro mundo es posible y ha aplicado ese otro mundo ha sido la Derecha, imponiendo el Mercado, que ahora actúa de una manera sustancialmente igual que hace cincuenta años pero ha envuelto nuestras vidas en papel de celofán y en luces de colores, hasta el punto de que acabamos dándole las gracias. Y aquí aparece la causa estructural que obliga a suspender o aplazar el primero de mayo, tal y como hoy se "festeja": la clase obrera casi ha dejado de existir y la que existe no desea serlo ni se siente orgullosa. La cultura obrera es una falacia, como lo es la diversidad cultural. La gente aspira a

ser burgués, propietario de cuantas más cosas mejor, a tener antes que a ser, la gente es esclava de los bancos y de sus caprichos, el ciudadano suele ser un producto mediático más que una persona; mucho personal está metido hasta los tuétanos en el llamado "capitalismo popular". ¿Quién ha tenido la culpa de todo esto? ¿El capital? No, ése ha cumplido con su obligación. La culpa es de quienes le llevan hablando a la ciudadanía, desde hace años, de izquierda, de progresismo, de alternativas, cuando, en el fondo, no sabían qué hacer. Pues esto hay que reconocerlo, no callarlo y pasar a ser cómplices de la situación que incluye a los pseudoprogresistas que han engañado conscientemente a los ciudadanos.



Mario Roberto Santucho

a 35 años de tu caída en combate

SOLO LUCHANDO EL PUEBLO AVANZA

*LUCHA A MUERTE POR UNA PATRIA
NUEVA,
LA PATRIA SOCIALISTA!!*